

Diario de Mataró

al servicio de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Barcelona, n.º 15 — Teléfono n.º 255

— AÑO I —

Jueves, 9 de Febrero de 1939
III AÑO TRIUNFAL

— NÚM. 5 —

NÚMERO SUELTO: 20 céntimos
SUBSCRIPCIÓN: 2'50 pesetas al mes

INSISTIENDO

Hace unos días, un buen amigo que nos trae el ambiente de la España ya de largo tiempo liberada, hablaba de una manera perfecta y desde estas páginas «Por la dignidad burocrática». La importancia del tema nos obliga a tratarlo nuevamente, aunque a riesgo de repetir conceptos ya vertidos; pero tenemos fe en la trachoconería.

La experiencia de los dos años y medio, nos ha demostrado a todos los que nos hemos visto obligados a convivir con los rojos, que uno de los aspectos que contribuyó muy mucho al enorme desbarajuste de la vida en todos sus aspectos, fué precisamente la infiltración de elementos enemigos de aquella tiranía, en puestos donde con disimulo se podía boicotear el régimen. Personalmente tenemos el orgullo de haber contribuido a ello. Nunca pudimos comprender si esta infiltración se produjo por candidez de los rojos—muy inverosímil—o por qué faltos—y esto es más probable—de elementos con preparación y suficientes para llevar a cabo su obra, echaron mano a «técnicos» prescindiendo de sus ideas. El fracaso fué enorme, y repetimos, ello contribuyó a hundir la retaguardia y el frente.

Podemos caer en los mismos errores? Nunca. Porque hemos escarmentado en cabeza ajena, y también porque tenemos elementos más que suficientes para desempeñar a satisfacción, todos los trabajos, que, por su índole sería suicida, dejar en manos de elementos dudosos, o sencillamente indiferentes.

Inexistimos pues, en la necesidad imperiosa e inaplazable de la revisión total, absoluta, de la plantilla de funcionarios del Municipio. Nuestra norma es la generosidad, pero no somos blandengues. Y si por un falso concepto de política de atracción, tuviéramos debilidades, la ciudad tendría derecho a pedir responsabilidades. No sería buen cirujano, el que por temor a causar un dolor físico dejara de cortar la parte cancerosa. No merecería nuestra confianza quien, aunque sea con la mayor buena fé, se opusiera a esta revisión a fondo que la situación actual exige. Con Franco, o contra Franco, este es el dilema. Y a todos los empleados públicos hay que exigirles, no sólo el cumplimiento meramente estricto de su deber, sino, una identificación absoluta, completa a la España Nacional-Sindicalista.

No queremos al «técnico» frío. Exigimos el colaborador entusiasta, que vibra ante el renacer nacional, que pone en su obra, no solamente la inteligencia, sino también el corazón.

Nadie piense, se trata de opiniones personales. Es la política seguida en toda la España liberada. Es la práctica del Primer Punto Inicial del Estado Nacional-Sindicalista: Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea *habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos de los grupos y de las clases.* (El subrayado es nuestro). Y no es colaborar lealmente a este resurgimiento, si ya en la depuración de la burocracia municipal, tuviéramos más en cuenta los intereses de los individuos que la suprema realidad de España.

Mataró espera la solución inmediata y sin dilación de este asunto de capital importancia. Las Autoridades Municipales tienen la palabra.

El deber de todos

Pocas veces hemos escrito algo con la profunda emoción con que lo hacemos ahora, después de los dos años y medio de denigrante esclavitud en que hemos vivido, porque la hez de la sociedad se hizo dueña y señora de nuestra tierra.

Pasados los momentos de natural alegría, de júbilo incontenible, y exaltado entusiasmo por el rotundo triunfo del Caudillo sobre la horda comunista y las bandas de asesinos internacionales, es hora de que todos, absolutamente todos, nos reconcentremos en nosotros mismos, y haciendo un profundo examen de conciencia, meditemos sobre el pasado y embistamos con la frente serena y el corazón henchido de optimismo el porvenir que se abre luminoso ante nosotros.

El día 18 de julio de 1936, algo se derrumbó en España. Y ese algo no ha de levantarse nunca jamás. Estaba demasiado comcomido; era sobradamente funesto para que ese pasado pueda erigirse nuevamente en nuestra Patria. Todas las clases sociales son culpables de ese pasado de triste recuerdo. El capitalismo en primer grado por su ineptitud evidente como clase dirigente; por su ceguera en no ver la realidad tangible de nuestra época; por hacer oídos sordos a los fuertes y desesperados alabanzos que la multitud ebria de odio y desesperación daba en la puerta de su torre de marfil, aislada en un mar de goce materiales. La clase media, por su modorra, por su falta de energía en no hacer ningún esfuerzo para la

conjunción y armonía de los dos extremos. Y la clase obrera, es también culpable del desastre en que iba sumiéndose España por su falta de espiritualidad, por su política de sabotaje, por atender demasiado a las exigencias de los politicastro y los teorizantes del movimiento social, los cuales solamente buscaban su medro personal, y la ruina de España haciendo de ésta un segundo infierno comunista.

Todos podemos entonar el *mea culpa* ante ese pretérito abominable porque todos pusimos nuestras manos pecadoras sobre el cuerpo casto e inerte de España.

Ahora, ya felizmente superados los días aciagos de la gran crisis que hemos sufrido, es un deber sagrado de todos los españoles saturarnos de optimismo y reconcentrar los esfuerzos de todos para levantar rápidamente la Patria del abismo en que la precipitaron y hacer de ella la nación poderosa de antaño. Con el corazón rebosando de fe, hemos de hacer de España el faro espiritual de la Humanidad, que marcha por senderos de locura tras de utopías absurdas, suspirando por un bienestar que solamente encontrará volviendo los ojos a la Verdad de la que tanto se ha apartado.

Afortunadamente para España, aún le quedaba un buen puñado de juventud que, abnegada y desinteresadamente ha regado con su sangre generosa el viejo solar patrio, el centenario terruño español. Esa juventud, pensando en Dios y en España,

Decreto declarando fuera de la Ley a las Agrupaciones políticas y estableciendo sanciones para los funcionarios públicos

DECRETO n.º 108 de 13 de septiembre de 1936, «Partidos políticos», publicado en el «Boletín Oficial del Estado» de 16 de septiembre de 1936

Art. 3.º Los funcionarios públicos y los de empresas subvencionadas por el Estado, la Provincia o el Municipio o concesionarias de servicios públicos, podrán ser corregidos, suspendidos y destituidos de los cargos que desempeñan, cuando aconsejen tales medidas sus actuaciones antipatrióticas o contrarias al Movimiento Nacional.

Mañana publicaremos íntegro este importante Decreto.

¡Nuestras tropas han llegado a la frontera!

Los rojos van abandonando en vergonzosa derrota sus últimas posiciones catalanas. Pronto todo el Pirineo será nuevamente Nacional. Cataluña entera será ya de Franco. ¡Nuestra ciudad ha de ponerse sus mejores galas para celebrar el magno acontecimiento.

Francó Franco Franco

¡¡¡ Arriba España!!!

guiada por la mente genial del Caudillo, con el sacrificio desinteresado de su vida ha salvado en nuestro país la civilización cristiana. A nosotros corresponde ahora, que ese sacrificio no sea estéril, que esa salvación sea duradera. Hay que barrer inexorablemente todo lo caduco, todo lo que fué causa y motivo de la hecatombe que hemos sufrido. Se han acabado ya los partidismos cerriles, las ambiciones funestas, los politicastros asquerosos, los embaucadores de feria, los vividores sin conciencia.

Un pensamiento único, una voluntad firme deben regir nuestros destinos. España en la mente y en el corazón de todos, por Dios y por la Patria todos los sacrificios serán pocos.

Que esos dos años y medio en que hemos vivido muriendo en manos de esos criminales con barnices de humanidad se graven en la mente de todos. Que las lágrimas de los nuestros, el hambre de nuestros hijos, tanta sangre derramada, templos profanados, ciudades destruidas y campos desolados, eleven al cielo un monumento perenne de obsesión y escarmiento.

Y que el grito de ¡Arriba España! que hoy sale entusiasta de nuestros labios se grave en el corazón de todos los españoles para que el resurgir de España sea una rápida y feliz realidad.

JOSÉ M.^o SANS VALLÉS

Confitería BARBOSA

Santa Teresa, 48 - Teléfono 212
M A T A R Ó

Crónica de Argentona

Hay que aprovechar el momento

Ya dije en mi crónica anterior que Argentona había recibido apoteósicamente a las tropas del Caudillo. Y aquel recibimiento insospechado tenía a mi entender dos aspectos diferentes. El entusiasmo de un pueblo, y la confluencia espiritual de todas las ideas y de todos los pensamientos en un mismo objetivo, situado en tan

La Justicia de Franco necesita y pide la cooperación de todos los españoles

En la España Nacional existe una Justicia igual para todos. Esta justicia, que se conoce por el nombre de Justicia de Franco, constituye una de las bases principales del Nuevo Estado edificado con tanta sangre heroica e innumerables sacrificios sublimes.

Los marxistas han temido tanto los efectos de la Justicia de Franco, no sólo en los territorios liberados por las armas gloriosas del Generalísimo sino también en la zona española que todavía gime bajo el terror moscovita implantado por Largo Caballero y Negrín, que se han servido de todas las mentiras imaginables para intentar desvirtuar en la gente el concepto alto que tiene de esta Justicia. Sin embargo, toda la propaganda marxista no ha podido evitar que la Justicia de Franco prosiga su camino recto y realice una obra fundamental en España.

Pero para que la Justicia de Franco sea igual para todos, necesita y

pide la colaboración de los buenos españoles. A la tarea complicada de hacer justicia en Barcelona y Cataluña, después de más de 30 meses de dominación anarco-comunista, deben cooperar todos los ciudadanos. Aquellos que tengan referencias exactas de injusticias cometidas por los hombres que durante todo el período de Companys han dispuesto a su capricho de las vidas y haciendas de las personas que no pudieron escapar del terror rojo, deben ponerlas en conocimiento de las autoridades competentes, puesto que de esta manera colaborarán eficazmente en la obra de justicia tan necesaria que actualmente se realiza en Cataluña.

Los crímenes innumerables y las persecuciones infinitas perpetrados por los rojos no pueden quedar impunes. Es necesario que todos cooperemos en la labor depuradora con el fin de que la Justicia de Franco continúe siendo una de las bases principales del Nuevo Estado.

alto pedestal que para alcanzarlo precisaba notable esfuerzo, esfuerzo capaz de redimir por sí solo pasadas luchas de épocas remotas, casi preteritas ya.

Era necesaria esta unión pacífica, y se produjo en el mejor momento; cuando ningún personaje tristemente célebre podía manchar con su presencia aborrecible la sublime realidad de un pueblo unido por Franco y por España. Este hecho tan sencillo y tan pequeño tiene para mí, que amo a mi terruño, una gran importancia. Por lo que representa en sí, y porque es un hecho que debía producirse si Argentona quería ocupar su lugar en el engranaje formidable de la gran máquina del nuevo Estado Español.

Hombres nuevos, jóvenes y animosos representan interinamente en el Municipio a la España del Caudillo. Algunos de ellos fueron emisarios de Argentona en las tierras libres de la Patria, y llegaron llenos de fe y de voluntad con las vanguardias Nacionales. Los demás compartieron con nosotros la tiranía despótica del régimen desaparecido. Aquellos se saturaron de las doctrinas de la Falange. Estos supieron comprender, en

las duras pruebas de aquellos aciagos días, cuales y de que clase son las verdaderas necesidades del pueblo.

Yo quisiera pedirles a todos ellos con fervor de ciudadano y con el corazón abierto a la esperanza que procuren conservar este fervor dignificándolo y manteniéndolo encendido, seguro que les proporcionará óptimos y felices resultados.

Habéis iniciado a la juventud en las doctrinas de la Falange Española Tradicionalista. Haced que perdure vuestra obra, y enseñadles a esos jóvenes de hoy como se ama a la Patria, y vuestra obra completada os facilitará la obtención de excelentes soldados, capaces por su entereza de espíritu y formación moral de forjar futuras épocas de prosperidad y de paz. Saturad las mentes jóvenes del verdadero concepto de ciudadanía y hacédes comprender que el Municipio, parte vital del Estado Nacional-Sindicalista, no es un lugar donde se trafique con las viejas politiquerías, y sí, un Organismo de formación y de administración local. Recordad al pueblo sus principios éticos fundamentales y formadlos en el natural te-

mor de Dios como muro de contención a las posibles derivaciones de su libre albedrío. Aprovechad el momento psicológico actual y procurad que se mantenga la unión lograda en horas solemnes y fomentada con una política de atracción para todos aquellos que vivían engañados, de buena fe, por los ardides de la propaganda roja. Dad el ejemplo de como se sirve a España, que la rectitud de vuestras obras y de todos vuestros actos confundirá en el polvo a los enemigos de la Patria que jactanciosos paseaban su soberbia y su bajeza por estas calles que hoy os sonríen con calor y simpatía.

Yo quisiera que Argentona ocupase su modesto lugar en la España de Franco. Pero que lo ocupase con dignidad y honor. Por esto os pido que aprovechéis el entusiasmo de un pueblo fervientemente unido. Y como yo os lo piden esos centenares de corazones que en Argentona laten al unísono. Os lo piden los hombres maduros aconsejados por el fruto de su larga y aprovechada experiencia, y os lo piden en fin estos hombres jóvenes idealistas, patriotas, y soñadores que luchan por la Paz, el Pan y la Justicia.

LIRBA

Argentona, 6 de Febrero de 1939.
III Año Triunfal.

Este número ha sido sometido a la previa censura militar

NOTICARIO RELIGIOSO

SANTORAL.—Mañana viernes, día 10, Santa Escolástica, virgen, hermana de San Benito, Patrona de Vich, v. en la Iglesia del Monasterio de RR. Benedictinas de Mataró; Santa Sotera, v. en Palermós; San Guillermo, duque, ermitaño y confesor; San Caralampio, abogado contra peste y hambre; San Silvano, obispo y confesor.

BASILICA DE SANTA MARIA.—Mañana viernes, se celebrarán misas a las 8, 8:30, 9 y 11.

Por la tarde, a las 7, Rosario y novena a la Purificación de la Virgen.

—Droguería Martín Flité, Riera, 39, Teléfono 165.

EL CEMENTERIO CATÓLICO.—Uno de los primeros actos de la Comisión Municipal constituida después de la liberación de la Ciudad, fué la reposición de los derechos de propiedad que tiene sobre el Cementerio Católico la M. Ilre. Junta de Obra de la Basílica Parroquial de Santa María de los cuales había sido expoliada por el Ayuntamiento revolucionario.

Inmediatamente la Junta de Obra tomó posesión del Cementerio y ordenó la reposición de la Santa Cruz que presidía la entrada del Campo Santo y también la construcción del muro de separación del Cementerio Municipal que había sido derribado rabiosamente para cumplir la ley sectaria de la secularización de Cementerios que fué una de las banderas de la revolución roja.

La fiebre iconoclasta de la persecución religiosa alcanzó también esta vez al milagroso Santo Cristo que presidía la Capilla Central del Cementerio y había sido salvado prodigiosamente en 1835, cuando la destrucción del Convento de los Padres Capuchinos situado en el lugar que ocupa al Cementerio.

Des de ahora pues y ya para siempre, la Santa Cruz velará nuevamente el reposo de nuestros queridos difuntos y será tierra sagrada la que recibirá nuestros despojos en espera del día de la resurrección.

Nuestra obra exige el sacrificio de todos, principalmente el de los que tienen más, en beneficio de los que no tienen nada.—Franco.

Anuncios oficiales

COMANDANCIA MILITAR DE MATARÓ

Aviso al Público

Se establece cuatro puestos fijos de control para la entrada y salida de viajeros en Mataró.

La situación de estos puestos fijos será la siguiente:

PUESTO DE CONTROL N.º 1—Situado en la carretera de Barcelona a Gerona.

PUESTO DE CONTROL N.º 2—Situado en la carretera de Gerona a Barcelona.

PUESTO DE CONTROL N.º 3—Situado en la carretera de Granollers a Mataró.

PUESTO DE CONTROL N.º 4—Situado en la carretera de Llavanceras a Mataró.

Queda terminantemente prohibida la entrada en Mataró por otros puntos o puntos que no sean los enumerados anteriormente, siendo puesta a disposición de mi autoridad toda persona que contraviniera a esta disposición.

Los viajeros que entren en Mataró y conduzcan billetes de Banco para el canje, tienen la obligación de declararlo en el puesto de Control donde verifiquen la entrada.

Los que puedan entrar en su día por ferrocarril tendrán la obligación de declararlo ante la pasaja del Res-

Industrial Fotográfica Alfa

Laboratorio para toda clase de fotografías y cinematografía. Fotos para catálogos. Trabajos para aficionados.

Propaganda y Publicidad Alfa

Anuncios en los cines y periódicos. Fijación de carteles de propaganda. Anuncios luminosos, etc., etc.

LABORATORIOS Y OFICINAS:

San Francisco de Asís, 1
¡Viva Franco!

MATARO
¡Arriba España!

guardo de Carabineros que se nombra al efecto.

Las faltas de declaración de esta moneda dará lugar a la detención de los infractores que serán puestos a disposición de mi autoridad para su sanción.

Mataró 8 de Febrero de 1939.

III Año Triunfal

El Comandante Militar
Fernando de Torre

—La Cartuja de Sevilla enviada a sus distinguidos clientes y les ofrece su extenso surtido de imágenes, relieves y artículos religiosos.

ALCALDIA DE MATARÓ ANUNCIO

Interin no se normalice la venta de sellos para aplicar el Impuesto del Timbre del Estado que debe estamparse en los envases de los productos que se pongan a la venta del público y no se dicten por la Superioridad las normas que regulen dicho impuesto, esta Alcaldía hace saber a los industriales y comerciantes afectados por el mismo, la obligación que tienen de estampar una etiqueta ex-

presiva de que, por no haber Timbres del Estado, se fije el valor del impuesto en cada envase con arreglo a la vigente Ley del Timbre, y deblendo por otra parte, mientras subsisten las presentes circunstancias, declarar mensualmente (por triplicado) en el Negociado de Hacienda de esta Secretaría Municipal, las ventas e importe del Timbre en los productos envasados.

Mataró, 9 de Febrero de 1939, III Año Triunfal.—El Alcalde, J. Brufau.

VIVA FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

AYUNTAMIENTO DE MATARÓ ANUNCIO

Se advierte al público que a partir de mañana día diez, las horas de despacho en las oficinas de la Casa Consistorial serán de 10 a 13:30 y de 18 a 20.

Mataró, 9 de Febrero de 1939. (III Año Triunfal.—El Secretario, José Solá Sanfella.—V. B.º, El Alcalde, J. Brufau.

SALIDO A FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

Información del día

NACIONAL

El homenaje a S. S. el Papa

PAMPLONA. — El domingo vendrá a esta capital el ministro de Justicia, señor conde de Rodzno, para asistir a los actos que se han de celebrar en homenaje a S. S. Pío XI, con motivo del Día del Papa.

El ministro asistirá también a la recepción que tendrá efecto en el Palacio Episcopal, ante el Cardenal Primado, doctor Gomá.

Zaragoza regala a Barcelona una valiosa imagen de la Virgen del Pilar

ZARAGOZA. — La Junta Recaudatoria del Gobierno civil, en pleno, estuvo en el Ayuntamiento para entregar la soberbia imagen de la Virgen del Pilar, en plata, que ha adquirido para que sea donada al Ayuntamiento de Barcelona.

El alcalde de esta ciudad, acompañado de la Comisión permanente, recibió la imagen, que mañana será bendecida por el señor Arzobispo.

EXTRANJERA

Negrín en Francia

EL PERTHUS. — El presidente del Comité rojo español, Negrín, que ha pasado algunas horas en territorio español, ha travesado definitivamente la frontera a las dos de la tarde, acompañado del titulado general Rojo.

Ambos han subido a un automóvil que les esperaba, y que se ha alejado rápidamente de la frontera.

Negrín no ha querido hacer declaraciones.

Mientras el auto de Negrín se alejaba hacia el interior de Francia, continuaban llegando a la frontera nutridos destacamentos del deshecho ejército.

Los soldados vienen hambrientos y en un lamentable estado de suciedad y abandono.

El Comité rojo ha huido definitivamente de España

EL PERTHUS. — Negrín y sus acompañantes se han establecido en una casa de la calle Mayor, número 32, en la que se encuentra también Alvarez del Veyo.

Este ha hecho unas declaraciones a los periodistas, en las que ha confirmado que el «gobierno» había huido definitivamente de España.

Un periodista ha preguntado si el Comité rojo se trasladará a la zona roja central de España, a lo que Alvarez del Veyo ha contestado con evasivas.

Declaraciones de M. Bérard

M. Bérard ha ceterado, después de haber conferenciado con el señor Bonnet, que cree que su viaje de información a Burgos contribuirá al establecimiento rápido de relaciones normales entre Francia y el Gobierno

Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes

NOTA.—Se pone en conocimiento que el próximo domingo, día 12, serán abiertas las pastelerías de esta ciudad, en las que pondrán a la venta, a partir de las once horas de dicho día algún artículo de su industria.

OTRA NOTA.—Por un error involuntario en la inserción de los precios de los principales artículos de primera necesidad publicados en la nota de ayer, queda rectificado el precio del arroz deblendo ser el de 1'10 ptas. el kilo en vez de 2'10 que se indicaba.

Nosotros venimos para ser del pueblo, venimos para los humildes, para la clase media; no para los capitalistas.—Franco.

de la España Nacional. Ha añadido que el General Franco confirma que los voluntarios extranjeros serán repatriados tan pronto como las operaciones militares toquen a su fin.

El Gabinete británico y la situación de España

LONDRES.—En su reunión de esta mañana, el Gabinete ha deliberado esencialmente sobre la situación de España.

Los ministros han discutido dos informes: el del jefe del Departamento de Asuntos de la Europa Occidental, Mr. Mounsey, sobre las disposiciones del Gobierno Nacional, disposiciones que, se dice fueron expuestas anoche a Mr. Mounsey por el duque de Alba en una extensa entrevista, después de la cual Mr. Mounsey conferenció extensamente con Lord Halifax.

El segundo informe es el de Mr. Stephenson, enviado desde Perpiñán, donde dicho diplomático conferenció ayer con del Vayo.

La cuestión de la retirada de voluntarios

LONDRES.—En las esferas políticas londinenses considérase que el compromiso adquirido por Italia ante Inglaterra referente a la retirada de los voluntarios Italianos después de la victoria de Franco, sigue en vigor.

Dícese, en efecto, que Lord Perth, en su reciente entrevista con el conde Ciano, se mostró deseoso de saber si el artículo publicado por Virgilio Gayda, subordinando la retirada de voluntarios a la «victoria política» de los Nacionales, interpretaba la opinión oficial del Gobierno Italiano.

Ante la respuesta de Ciano aclarando que el escrito en cuestión sólo representaba una opinión personal del periodista mencionado, los medios políticos y diplomáticos británicos estiman que la tesis romana concerniente a la retirada de voluntarios no se aparta en lo más mínimo de lo acordado en las negociaciones angloitalianas, es decir, que la retirada de los legionarios Italianos se producirá inmediatamente después de la victoria completa de Franco.

Avance del parte de operaciones correspondiente al día 7 de Febrero de 1939

III Año Triunfal

La gran profundidad del avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en Cataluña y la destrucción por los rojos de las líneas telegráficas y telefónicas, dificulta la comunicación con las columnas, por lo cual no se conoce exactamente la línea que han alcanzado.

En las últimas horas de la tarde de ayer y durante la noche, se consiguió la ocupación de los pueblos de Santa Pau y Sallent, en el sector de Olot; la del macizo de Santa Catalina y pueblo de Belcalre, en el sector de la costa; y la de la importante población de Bafiolas, en la zona sur de Figueras.

En el día de hoy se han tenido noticias de haberse ocupado y rebasado el pueblo de Vilamai, sobre la carretera de Ventalló a Bafiolas, desde Bascara, donde nuestras tropas estaban pasando el río Fluviá a media tarde, y el de Colomé, al norte del Ter.

Los prisioneros hechos a dicha hora, sumaban ya varios centenares.

Ayer, en Cerviá, fueron hallados dos depósitos de gasolina y gas cil con 200 mil litros de cada combustible; y en Bescanó cinco blindados con cañón.

Salamanca, 8 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Ampliación del parte anticipado

La rapidez y profundidad del avance de nuestras tropas en el día de hoy en Cataluña son tan extraordinarios que se ha logrado liberar extensas zonas con gran número de pueblos.

A las seis y media de la tarde fué ocupada la importante ciudad de Figueras, en la que aún había algunos elementos rojos dedicados a llevar a cabo voladuras, desconociéndose aún detalles de las mismas. Además se han ocupado, entre otros muchos, los pueblos de Campdevánol y Ribas de Freser, en el sector de Ripoll, siendo incalculable el botín cogido en esta parte.

En la estación de Ripoll hay seis grandes trenes cargados de material, con quince locomotoras y cerca de 200 vagones; y en el trayecto de Ripoll a Ribas, en todas las estaciones hay vagones cargados.

La fábrica Hispano-Suiza y otras de material de guerra en Ripoll han sido encontradas intactas.

En el sector de Olot, antes de amanecer, llegaron nuestras tropas en marcha rápida al monasterio del Collell, convertido en prisión; rodeándolo y

sorprendiendo a la guarnición, a la que hicieron muchos muertos, habiendo sido liberados 260 mujeres y niños y 125 hombres, entre ellos varios jefes del Ejército.

A los prisioneros se les había anunciado, según declaran algunos, que serían fusilados en la madrugada de hoy.

En este sector han sido ocupados los pueblos de Besalú, Esponellá, Castellfullit de la Roca, Montagut, Palau de Montagut, Tortellá, Argelaguer, Mieras, El Torn, San Miguel de Campmajor, Serriá, Porqueras y San Boy de Santa Pau.

En la ciudad de Olot fueron hallados siete fábricas de municiones, un depósito de obras de arte procedentes del Museo de Barcelona y de la Catedral de Tarragona y un cañón de calibre medio.

En el sector de Figueras se han ocupado, además de esta ciudad, los pueblos de Caiabug, Vilamalla, Arenys, Santa Eulalia, Palau de Santa Eulalia, Garrigás, Vilanant, San Miguel de Fluviá y Santo Tomás de Fluviá.

En el sector de la costa, fué alcanzado el río Fluviá desde Vilahur hasta el mar, siendo acogidas nuestras tropas en todos los pueblos con júbilo inmenso.

Son varios los miles de milicianos rojos que, abandonando las armas, se presentan al mando militar. Sin contar estos miles de presentados, cuyo número no se conoce todavía, se han hecho más de 2.000 prisioneros.

Entre la inmensa cantidad de material cogido en el sector de la costa, figuran cartuchos de fusil y balas dum-dum de marca americana.

ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Rosas y La Selva, provocando incendios, y hoy los del puerto de Valencia y Altos Hornos de Sagunto.

Salamanca, 8 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Fotografía ESTAPÉ

Para buenos retratos,
esta casa.

Fotografías para carnets,
entrega inmediata.

Riera, 20 MATARO

FERNANDO JULIA

Administrador de Fincas

Reanuda sus actividades conocidas
calle de Tetuán, n.º 75. — Mataró

Despacho: de 4 a 8 de la tarde

ANUNCIAD A
Diario de Mataró

IMPRESA

MINERVA

Impresos comerciales
de todas clases

Barcelona, 13

Teléfono 255